

C.10. Lunes 5 de marzo

Lola querida, por fin el viernes pasado, después de una bala de días sin correspondencia, recibí tu carta. Por qué? Ya me estaba inquietando, hasta el punto de pensar en poner un telegrama. Ya ve dónde Cuchi, como usted logra llevarme hasta el extremo de gastar los pocos centavos de que dispongo en cosas tan inútiles como telegramas, debido a un extrema, extremísima flojera. Creí que estabas enferma, que algo te había pasado, etc.etc. Menos mal que no era sino flojera.\*\*\*\*Expózate por decirte que las dificultades con la revista vienen de que la gente de allá sólo quiere financiar los 3 primeros números y que en adelante nos arreglemos nosotros como podamos. Comprenderás que eso es perfectamente imposible, dadas las condiciones de ~~la~~ nuestros pobres países. De acuerdo con Juan mandé una larga carta explicando nuestras razones, pero realmente tengo mis dudas de que comprenderán. Es muy distinto hacer revistas y movimientos en países donde los p. son fuertes y grandes, que hacerlos por acá, en tierras donde el imperialismo tiene tanto influencia. Además nosotros aquí, partimos de la base equivocada que lo que esa gente quería era hacer aquí, la revista en español. Pues no lo que quieren es hacer aquí ~~esta~~ rebelta en español, sin que deje de salir allá, para qué? Total, pensábamos que con la mitad de lo que se gasta allá, se podría hacer la revista aquí y en realidad, hemos partido de una base equivocada. En fin, veremos lo que contestan y lo que se hace. Entretanto estoy trabajando en el material pues esta misma semana debe ir a la imprenta.\*\*\*\*El ~~muy~~ motivo por el cual parece que no podré ir a Europa es que Medina no quiere aquí que deje la revista, en un momento, dado, para ir a Europa. Le he dicho que en un momento dado tendré que irme y que me pongan un compañero para que trabaje conmigo en este asunto y se vaya entrando en el manejo de la revista, pero no quieren hacerme caso. Ya comprenderás que uno no puede dejar todo tirado y mandarse cambiar también. No sería decente. Esta semana veré a Medina y trataré de convencerlo que haga esto cuanto antes. Claro que yo quisiera irme a Europa y podría hacerlo ahora o en abril, pero ya ves como están las cosas. En cuanto a los planes de R., creo que son de irse a Europa con M. y que ella se vuelva a Chile antes que él siga viaje al este. En todo caso no divulgues esto.. Se me ocurre que será difícil que ella siga al este y a este respecto te puedo contar confidencialmente (sólo para tí) que Ana le escribió a R. diciéndole q. no podía recomendarla a ella para esta viaje a causa de su extraño carácter. No sé lo que pensarán, porque no hemos conversado sobre el particular, pero me figuro que es lo que te digo más arriba. Ya sabes que no es igual la confianza entre dos personas, cuando se mete una mujer de por medio. Esto no quiere decir en absoluto que yo haya tenido el menor choque o roce con R. Nada de eso. Pero son cosas sutiles que uno nota y que, por otra parte, son imposibles de evitar. R. y yo seguimos igual que antes.\*\*\*\*También parece que ya no iremos a Colombia al cambio, pues no nos han invitado. Parece que están muy cautelosos. De los países tras la cortina de hierro sólo invitaron a Checoslovaquia y parece que éste se negó, por la misma razón: que no invitaban a su hermana mayor y a sus hermanas vecinas.\*\*\*\*En todo caso y esto es lo más importante NO PIERDO LAS ESPERANZAS DE IR A EUROPA y espero que las cosas se arreglarán en ese sentido. Veremos. Claro que a veces tengo momentos de mucho pessimismo.\*\*\*\*Bueno, esperemos que la jubilación salga pronto. Ya no van 18 sino 20 meses que me despidieron, es decir 60 mil pesos. Hay que mover eso, y ojalá los amigos puedan ayudar, myciliéndolos a todos al mismo tiempo, Vasallo, Goyó, Roberto, etc.\*\*\*\*Supongo al Poli libre de su pesadilla de historia y definitivamente en cuarto.

*Mue olvidaba: me escribió el lato Fernando Brizac, directo a llevar cualquier encargo. Díguesele de ciñole lo que tiene que llevar, déme a mí cuantos lo hace, hay que ver donde.*

[Carta] [1950] marzo 5, [México] [a] Lola Falcón [manuscrito]

Luis Enrique Délano.

**AUTORÍA**

Délano, Luis Enrique, 1907-1985

**FORMATO**

Manuscrito

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

[Carta] [1950] marzo 5, [México] [a] Lola Falcón [manuscrito] Luis Enrique Délano. 2 hojas ; 27,5 x 22 cm.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa